



NetWARD

Revista del Colegio Ward
Año XIII / N° 10 Noviembre 2015

Héctor Coucheiro 599
Villa Sarmiento – Pcia. de Bs. As.
Tel.: + 54-11-4658-0348
desarrolloinstitucional@ward.edu.ar
www.ward.edu.ar

Dirección

Adriana Murriello

Producción General

Alfredo Coelho Suárez

Asistentes de Redacción

Alfredo Coelho Suárez
Andrea Ledwith

Colaboran en este número

Sebastián Accinelli
Pablo Bordenave
Antonio Brailovsky
Inés Brulc
María Marta Burchi
Rosa Catrambone
Christian Clausen
Leandro Dávila
Mariela Diquattro
Laura Di Taranto
Sabrina Ehkirch
Familia Ferrantelli
Analía Fiare
Priscila García
Analía Ghío
Stella Gómez
Susana Gómez
Hugo Ladjjet
Romina Ledesma
Margarita Ouwerkerk
Paola Pagura
Natalia Peluso
Patricia Pighini
Sandra Pregno
Sebastián Romeu
Patricia Ruggeri
Alfredo Salibián
Mabel Siri

Arte y diagramación

Miguel Cabezas

Impresión

G-Press

Distribución

Sandra M. Lupacchini

Los artículos firmados expresan exclusivamente la opinión de sus autores. Se autoriza la reproducción parcial o total de los artículos, siempre y cuando se haga mención de su fuente y se haga llegar un ejemplar de la publicación.

Propietario: Asociación Ward
Reg. de la Prop. Intelectual en trámite
ISSN 1666-8898



El cuidado del medio ambiente

Abordar pedagógicamente el problema del medio ambiente es –hoy en día– un imperativo de los tiempos. La temática está presente en los contenidos curriculares de los niveles pero por sobre todo, es parte de nuestra vida cotidiana.

En un espacio como el del Colegio Ward, forma parte también del paisaje cotidiano escolar y de las prácticas que se realizan: la lluvia, los residuos, los ciclos naturales alterados, las especies de distinta índole, lo reciclable, la energía, y mucho más. Las trece hectáreas de parque ofrecen un espectacular recurso pedagógico que nos desafía a observar, reflexionar, y ayudar a pensar críticamente sobre la cuestión.

De esta manera surgió la idea de tomar esta problemática como eje de trabajo institucional en todos los niveles, a lo largo del 2014.

¿Cómo lo trabajamos? La idea básica fue apuntar a la toma de conciencia y el cambio de actitudes y conductas en relación con el cuidado del medio ambiente. Los distintos niveles educativos trabajaron profusa y creativamente en proyectos diversos, algunos de los cuales los lectores podrán conocer por este medio. Cabe destacar además, que un buen número de dichos trabajos y experiencias fueron compartidas en la ExpoWard 2014: “*No saquemos del medio al ambiente*”.

¿Cuál es el balance de lo trabajado? Creemos que ha sido de enorme riqueza lo transitado, pero que sin duda necesitamos seguir trabajando en ello, particularmente en lo que hace a la toma de conciencia y al cambio de hábitos y actitudes. Ello hace no sólo al aprendizaje de contenidos sino fundamentalmente a aspectos de la vida en los que debemos trabajar con nosotros mismos, niños, jóvenes y adultos, porque hacen a la vida en común. Porque pensar en ciudadanos, y en una ciudadanía con una perspectiva global supone y requiere de esta conciencia que posibilita que en el día a día seamos cuidadosos de aspectos tan variados como el uso y aprovechamiento de la energía, del agua, el reciclado y el tratamiento final de residuos, entre otros.

El tema encuentra además un eco natural en la identidad institucional. Desde nuestra concepción protestante de la fe, el ser humano es responsable por lo creado: somos “mayordomos” de lo recibido y por tanto, responsables ante Dios por su uso y administración, que se entiende debe ser realizada en sabiduría, consideración y conciencia de los demás, y en respeto a la Madre Tierra que nos prodiga sus frutos.

Los invitamos a leer nuestros trabajos y a quienes nos ayudan con su reflexión más teórica a encuadrar la reflexión, pero muy especialmente los invitamos a ser sensibles para valorar lo que tenemos, cuidarlo y ser buenos ejemplos para nuestros chicos y chicas.

Lic. Adriana B. Murriello
-Directora de Netward